

Social-Media-Entwicklung macht Clubs zu schaffen

Vereine 30 Jahre alt geworden ist der Filmclub Aktiv-Video aus Schwenningen. Die Mitglieder trafen sich am Samstag zum geselligen Festabend mit musikalischen Darbietungen und einem Sketch. Ehrungen im Programm.

Schwenningen. Die Mitgliederzahl des Filmclubs hat sich seit der Vereinsgründung vor 30 Jahren mehr als halbiert, stellte am Samstagabend der Vorsitzende Berthold Seliger fest. Viele können altershalber nicht mehr an den Clubabenden teilnehmen oder sie haben das Hobby, weil sie nicht mehr filmen können, aufgegeben. Heute zählt die Gruppe noch rund 25 Personen.

Gründung in Bad Dürkheim

Auch habe der Club damit zu kämpfen, dass es kaum noch Amateurfilme gebe, die liebevoll geschnitten und nachvertont werden, da dies sehr zeitintensiv ist. Laut Experten können sich Kino und Fernsehen langsam verabschieden. Videotheken mit VHS-Kassetten und DVDs sind bereits tot.

Eine Absage machte Seliger an die Social-Media-Plattformen, mit den Selfie-Videos, die mal schnell gedreht werden. „Das ist eine Entwicklung, die wir nicht mehr nachvollziehen können“, so

der Vorsitzende. Der Filmclub Aktiv-Video wurde 1989 gegründet, erinnerte sich Seliger, und zwar in der Schwenninger „Ne-

ckarquelle“. Es war damals eine spontane Idee von Herbert Däuble, Siegfried Knobelspieß und Jost-Dieter Merz, die zuerst den

Videoclub Bad Dürkheim aus der Taufe hoben. Zur Gründungsveranstaltung kamen genau 100 Interessenten. Die Hälfte trat

spontan als Mitglied ein. Herbert Däuble stellte einen Nebenraum in seinem ehemaligen Geschäft in Bad Dürkheim als Clubraum zur Verfügung.

1991 wurde aus dem Club ein eingetragener Verein. Man traf sich zuerst im Gasthaus „Friedrichsbad“, danach im „Felsen“ sowie in der „Allee“ in Schwenningen. Als weitere Clublokale standen der „Bären“ und die „Neckarquelle“ zur Verfügung. Vor einigen Jahren zog der Verein in sein jetziges Domizil, ins Dr.-Hermann-Etter-Haus in der Alleenstraße.

Clubwettbewerb

Dort findet am kommenden Donnerstag, 12. Dezember, um 19 Uhr der traditionelle Clubwettbewerb statt. Acht Beiträge wurden eingereicht, so Berthold Seliger am Rande der 30-Jahr-Feier. Geehrt wurden für 25 Jahre und mehr: Josef Härtl, Rolf Zimmer, Ella Haury, Kurt Blumenstock, Johann Puchtinger und Hans-Peter Schneider. jos



Die Vorstandschaft des Filmclubs Aktiv-Video, mit den Geehrten während der Jubiläumsfeier, mit Kassierer Joachim Stormanns, zweiter Vorsitzender Richard Obermayer, den geehrten Mitgliedern, Josef Härtl, Rolf Zimmer, Ella Haury, Kurt Blumenstock, dem Schriftführer Eckhard Haack und Berthold Seliger, dem Vorsitzenden (von links).

Foto: Jochen Schwillo